

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “*Analisis Praktik Jual Beli Logam Mulia Online dalam Perspektif KUH Perdata dan Hukum Ekonomi Islam Di Tulungagung*” ini ditulis oleh Nafila Nur Afifah, NIM. 126101212145.

**Kata Kunci:** Jual Beli Online, Logam Mulia, Hukum Ekonomi Islam, KUH Perdata, Analisis Praktik.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pesatnya perkembangan teknologi digital dan meningkatnya minat masyarakat terhadap investasi logam mulia secara online, yang memunculkan pertanyaan hukum terkait kesesuaian praktik tersebut dengan prinsip-prinsip dalam hukum ekonomi Islam dan ketentuan dalam KUH Perdata. Fenomena ini memunculkan urgensi untuk meneliti keabsahan dan perlindungan hukum dalam jual beli logam mulia online, khususnya di Tulungagung. Tujuan penelitian ini adalah untuk: (1) mengetahui bagaimana praktik jual beli logam mulia online yang dilakukan di Tulungagung serta (2) menganalisis kesesuaian praktik tersebut dari sudut pandang KUH Perdata dan Hukum Ekonomi Islam.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif-analitis. Selain pendekatan kualitatif, dari disiplin ilmu hukum, penelitian ini menggunakan metode penelitian hukum normatif-empiris. Sumber data terdiri dari data primer yang diperoleh melalui observasi dan wawancara dengan pelaku transaksi, serta data sekunder berupa literatur hukum dan dokumen terkait. Teknik analisis data dilakukan secara interpretatif dan reflektif, serta menggunakan pendekatan normatif, empiris, dalam penelitian hukum.

Hasil penelitian ini: (1) menunjukkan bahwa praktik jual beli logam mulia online yang dilakukan di Tulungagung telah memenuhi rukun dan syarat sah jual beli dalam hukum Islam, seperti adanya kejelasan objek akad, ridha antara pihak, serta bebas dari unsur gharar dan riba. (2) Analisis terhadap praktik tersebut dari sudut pandang KUH Perdata dan Hukum Ekonomi Islam menunjukkan bahwa transaksi jual beli ini valid menurut kedua sistem hukum. Dalam KUH Perdata, memenuhi syarat perjanjian dan ketentuan wanprestasi. Dalam Hukum Ekonomi Islam, transaksi ini bebas dari riba dan gharar serta memenuhi prinsip akad dan serah terima (qabd). Praktik ini legal dan sesuai syariah.

## **ABSTRACT**

*The thesis entitled “Analysis of Online Precious Metal Trading Practices from the Perspective of the Civil Code and Islamic Economic Law In Tulungagung” was written by Nafila Nur Afifah, NIM. 126101212145.*

**Keywords:** *Online Trading, Precious Metals, Islamic Economic Law, Civil Code, Practice Analysis.*

*This research is motivated by the rapid development of digital technology and the increasing public interest in online precious metal investment, which raises legal questions regarding the suitability of these practices with the principles of Islamic economic law and the provisions of the Civil Code. This phenomenon raises the urgency to examine the validity and legal protection of online precious metal trading, especially among In Tulungagung. The objectives of this study are to: (1) find out how the practice of online precious metal trading is carried out in Tulungagung, and (2) analyze the suitability of these practices from the perspective of the Civil Code and Islamic Economic Law.*

*This study uses a qualitative approach with a descriptive-analytical method. In addition to the qualitative approach, from the legal discipline, this study uses a normative-empirical legal research method. Data sources consist of primary data obtained through observation and interviews with transaction actors, as well as secondary data in the form of legal literature and related documents. Data analysis techniques are carried out interpretively and reflectively, and use normative, empirical, and socio-legal approaches in legal research.*

*The results of this study: (1) show that the practice of buying and selling precious metals online carried out in Tulungagung has fulfilled the pillars and requirements for valid buying and selling in Islamic law, such as the clarity of the object of the contract, the consent of the parties, and free from elements of gharar and usury. (2) Analysis of this practice from the perspective of the Civil Code and Islamic Economic Law shows that this buying and selling transaction is valid according to both legal systems. In the Civil Code, this practice meets the requirements of a valid agreement and the provisions related to breach of contract. Under Islamic Economic Law, the transaction is free from riba (usury) and gharar (uncertainty), and fulfills the principles of akad (contract) and qabd (delivery and receipt). This practice is legal and in accordance with sharia principles.*

## الملخص

تعنون هذه الرسالة الجامعية بـ "التحليل القانوني لبيع وشراء المعادن الثمينة عبر الإنترن特 في منظور الشريعة الإسلامية والقانون المدني الإندونيسي" (دراسة حالة على معاملات المعادن الثمينة من قبل أستاذة جامعة تولونغاغونغ الإندونيسية)، وقد أعدتها نفيلة نور أفيقة، رقم القيد: 126101212145.

**الكلمات المفتاحية:** التجارة الإلكترونية، المعادن الثمينة، الشريعة الإسلامية، القانون المدني، التحليل القانوني.

انطلقت هذه الدراسة من الواقع المتسرع لتطور التكنولوجيا الرقمية وزيادة اهتمام المجتمع بالاستثمار في المعادن الثمينة عبر المنصات الإلكترونية، مما يثير تساؤلات قانونية حول مدى توافق هذه الممارسات مع أحكام الشريعة الإسلامية ونصوص القانون المدني الإندونيسي. ويستدعي هذا الواقع تحليلاً دقيقاً من حيث الصحة القانونية وضمان حماية المستهلك في هذه المعاملات، خصوصاً في أوساط أستاذة جامعة تولونغاغونغ.

تهدف هذه الدراسة إلى: (1) التعرف تفصيلياً على كيفية ممارسة بيع وشراء المعادن الثمينة عبر الإنترن特 من قبل أستاذة الجامعة، (2) تحليل الموقف القانوني لهذه الممارسات من منظور الشريعة الإسلامية والقانون المدني الإندونيسي.

اعتمدت الدراسة على منهج نوعي بأسلوب وصفي تحليلي. وتضمنت مصادر البيانات أولية تم الحصول عليها من خلال الملاحظة والمقابلات الميدانية مع الأطراف المتعاملة، بالإضافة إلى بيانات ثانوية من الكتب والمراجع القانونية والوثائق ذات الصلة. وتم تحليل البيانات باستخدام أسلوب تفسيري تأملي، ووفقاً لثلاثة مناهج قانونية: المنهج النظري، والمنهج التطبيقي، والمنهج الاجتماعي القانوني.

أظهرت نتائج الدراسة أن ممارسة بيع وشراء المعادن الثمينة عبر الإنترن特 من قبل أستاذة الجامعة تستوفي شروط وأركان العقد الصحيح في الشريعة الإسلامية، مثل وضوح محل العقد، ورضا الطرفين، وخلو المعاملة من الغرر والربا. ومن ناحية القانون المدني الإندونيسي، تعتبر المعاملة صحيحة أيضاً وفقاً لما نص عليه القانون في المواد 1320 و 1458، بشرط توفر الرضا، والأهلية القانونية، ومحل معين، وسبب مشروع. كما تضمن أنظمة التجارة هذه حماية المستهلك من خلال ضمان الشهادات الأصلية، وسياسات الإرجاع، وشفافية الأسعار في القانون المدني الإندونيسي، تستوفي هذه المعاملة شروط العقد وأحكام الإخلال بالاتفاق. أما في..، الفقه الاقتصادي الإسلامي، فهي خالية من الربا والغرر، وتستوفي شروط العقد والتسليم (القبض). وهذه الممارسة قانونية ومتغوفقة مع الشريعة الإسلامية.